
Rapport dê commiasion-Préaÿiano2l2O25: tlanstormation du Bâfloir on s6ttê vluageoiso
et locaux comftunaux

Chers membres du Conseit et chers membres de ta Municlpâtité,

La commission formée deJessicâ Sordet, Christine Reymond,.john H6tdemann, Luc
Neuschwander et François Devenoge s,est réunie à plusieurs reprises arin de rendre
préatabtement un rappon consuttatiren 2023 sur tâvenir gtobât des bâtimehts communâux er
pour étudier présêntement Lo préevis no 2/2025 sur La transformation du battoir en salte
villageoise et tocêux communêux. Nous êvons égatement été conviés à ta présentâtion des
ptans faite pâr ['ârchitecte, lvl. Chanel, mâis nous n'êvons pas vu de maquette.

Nous avons séparé notre rappon ên deuxvotets, soit la panie financièrê et te projet en-tui-
même.

ConcêmeqLla patiietfitra|laiète :

Nous partons depuis tongtemps d'une réhabilitêtion du battoir. Nous remercjons lâ Municipatité
de reLancer cê projet cêr il devient urgent pour ptusiou6 râisons.

La maison de commune est un bâtimentvétuste et ses êharges deviennentde plus en plus
éLevéês. De ptus, ta mise aux normes de l,accessibilité au bureâu communâ[ pour les personnes
à mobitité réduite nécessiterâit un investissement de CHF 2O,OOO à 25.OOO.- seton ta
municipatité.

lLy â égatement une votonté de ta Municipatité dbffrir un bâtiment Ionctionnet et moderne à
t'usage de [a poputation. Nous devons profiterde cet engouement et de notre autonomie polrr
réêtiser un projet quicontribue à tâvie du viltâge. De plus, it êst importânt d,investirdans le
patrimoine communat.

Nous souhaitons âjouterquetques détaits âu financement soumis dans le préêvis. Nous
pouvons constater sur les comptes, que [a commune possède env 1.6 mittion de fonds propres.
ll nous sembLe rêisonnabte d'en utiLiser une partie, soitfrs 7OO,OOO.- pour ce projet. Nous
constâtons êussique les comptes sonttenus âvec rigueur. Sites précédentes années n,ont été
que Légèremênt bénéficiaires (envfrs 2O,OOO.r, c,est parce que tâ l.4unicip€tité verse
ânnuetlement un montantvariânt defrs 7O,OOO.- à Irs 13O,OOO.- (entre 2020 et 2O2g) sur un fond
de résorve. Les revenus de La Sotrâg vont diminuer dès 2026 pour se terminer totaLêment en
2030. Cependant, tesfrais dënergio et d,entretien de ta STEPvont disperêitre avec le
raccordemsntà la Sarraz. Seton tes prévisions de ta Municipâtité, to projet ne devrêit pas induire
d'âugmentêtion du point d,impôt. On peut également souligner que tes taur d,intérêts bencaires
sont aCtuellement bês.

Le devis générât présenté par ta Municipatité sembte cohérent et prévoit un montâht de frs
190'000.- pour tes impiévus et divers. On note toutefojs qu,it n,y a pês eu d,expertise sur la
structure et tes fondâlions du bâtiment.

L€ commission soutient tefinancementde Lê rénovation du bâttoir.
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L'architeête a éLêboré son projet en s'appuyânt sur te bâtiment existant arin de retever son
polentieL. lL ê souhaité sauvegarder L,histoire du battoi et mettre en avênt son aspect
architocturêten plaçânt Lâ grande sêtte à t'étage. Lâ commission â eu une autre réftexion en se
questionnânt sur les usâges actueLs du battoir et de la saLle communate ainsi quê sur teurs
utiLisateur6. Nous sommes arrivés à la conctusion que nous profitions bea!,coup de l,extérieur
du bâtiment (grittades et broches durânt tes matches de toot, raisinée,table delumeurs à
l'extérieu0. Ainsi nous pensons qu'it serait plus âdéquat d,avoir ta grande sêue au rez-de-
ch€ussée avec un âccès direct sur t,extérieur. Cette configuration aurâit les avantages suivants :

. Accèsfacitité pour les poussettes et les personnes à mobiLité réduite

. Accès direct pour ta togistique (sonorisâtion, traiteurs, boissons, infrastructures)

. Conviviâtité

. Surveittênce des entânts à l extérieur

. Entretien tacilité (pês de nettoyâge d,escêlier et d,ascenseur)

. Êxtension possible sur t'extérieur

fétage pourr€it sans probtème accueittir les tocêux communaux et des sociétés tocates.

lly a donc deuxvisions difiérentes à ta réalisêtion de ce projet. Nous aimerions que le conseiL,
quireprésente [a poputation du vitLage donc tes utitisâteurs de lê sâtte, puisse se prononcersur
tes deuxvâriântes. La commission estime que pour se positionner correctement sur un projet
aussiimportant pour lavie de notrê commune, it est nécessêire d,avoirdes plans avec une sa[e
au rez-de-chaussée et des locâux communauxà lëtage.

Conclusien;

lI n'est mâtheureusemênt pas possibte d,accepter te financement et de reluser Le projet, c,est
pourquoi, [a commission rêcommande de reluser t,ontier du préavistetque pré6ente.

En cas de refus du présvis, la commission déposerâ uh postutât demandânt à ta municipâtité de
présenter un projet êvec une sâlte au rez-de-chaussée €fin de permettre au conseiI de choisir
entre tes deuxvisions.
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